

左の記事を読んで、下の問いに答えましょう。
1 2021年、クーデターを起こした国軍に拘束された国家顧問の名前を書きましょう。

2 傍線部はどんな状況かを書いた次の文の空欄に、本文中から解答欄に合わせて語句を抜き出して入れましょう。

被災地は高温で

--	--	--

の懸念が高まっているが、軍事政権は被災者への

--	--

を妨害し、

--	--

を続けている。

ミャンマー大地震復興への道、見通せず

大地震が起きたミャンマーで、軍政下の支援が進まない現状について、ビルマ近現代史を専門にする上智大名誉教授の根本敬さんに寄稿してもらった。

寄稿 根本敬・上智大名誉教授

3月28日、マグニチュード(M)7.7の大地震に見舞われたミャンマー。コロナ禍の苦境のなか、2021年に国軍のクーデターが起きた。国家顧問だったアウンサンスーチー氏は拘束され、軍事政権による空爆や陸上攻撃とそれに対する市民の抵抗、軍政と少数民族勢力の争いが続いており、社会は脆弱化の一途をたどっている。そこに今回の大震災である。

独立系メディアによると死者は1万人を超え、被災建造物も万単位に達した。およそ4千人の犠牲者の遺体の運び出しや火葬は滞っている。ミャンマーで最も気温が高くなるこの時期、震源に近いザガイン地域や、壊滅的被害を受けたミャンマー第2の都市マンダレーは日中、気温40度に達する。安全な避難生活が送れていない被災者たちの間では、脱水症状や感染症の広がりも懸念される。災いが何重にも襲いかかり、現地は地獄の様相を呈している。

だが、軍事政権は被災者への救援活動をさまざまに制限し、統治が及ばない民主派勢力支配地域への支援を妨害、空爆も続けている。地震の被害状況取材する報道陣は厳しい統制を受け、実情はなかなか明らかにならない。

調査に入ったUSAID職員に解雇を通知した。日本からは国際協力機構(JICA)や医療関係者を派遣し、自衛隊も薬品を運んでいるが、活動の継続期間は定かではない。ミャンマーは民主派の抵抗運動の広がり、軍側は全土の4割程度しか統治できていない。



根本敬さん

だが、軍事政権は被災者への救援活動をさまざまに制限し、統治が及ばない民主派勢力支配地域への支援を妨害、空爆も続けている。

各国政府や国際機関は軍政に対し、被災地、そして被災者一人一人に公平に支援が及ぶよう説得する必要がある。並行して、軍政に對抗する民主派の「挙国一致政府(NUG)」や少数民族政治組織とも連携し、民間団体が活用しているタイからの陸上ルートで支援物資を届け、医療や災害対応の専門家を派遣すべきだ。

国際社会の対応はどうか。米国のトランプ大統領は支援の意向を示したが、米国の対外支援を担う国際開発局(USAID)がトランプ大統領の命令で解体危機にある。米国は、どのような支援が必要か現地に

復興への道は見通せず、地震は長期にわたって人々の暮らしに影響を与えるだろう。それでも、時間がたつにつれて苦境にあるミャンマーの人々を忘れていくような態度だけはとりたくない。

公平な支援、軍の説得急げ



ミャンマー中部マンダレーで、地震の被害を受けた仏塔 (ロイター＝共同)

復興への道は見通せず、地震は長期にわたって人々の暮らしに影響を与えるだろう。それでも、時間がたつにつれて苦境にあるミャンマーの人々を忘れていくような態度だけはとりたくない。

3 国際社会はどうすべきと言っているかを書いた、次の文に続く部分を、本文中から30字以内で抜き出し、最初の3文字を書きましょう。

軍事政権に公平な支援を要請するとともに、別ルートから

--	--	--

NIEワークシートのこたえ（2025年4月18日公開）

◆ワークシート「ミャンマー大地震(社会)」 2025.4.17付 朝刊 15面 解答

- 1 アウンサンスーチー
- 2 感染症 支援 空爆
- 3 支援物